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Votre bulletin d’infos locales 

       Dérèglement climatique, chute de la biodiversité, gestion de nos déchets… les questions environnementales sont 
aujourd’hui au centre des préoccupations, les collectivités et particuliers ont un rôle important à jouer. 
       Vous trouverez dans ce Bard Echos quelques actions mises en place, et des gestes quotidiens que chacun se doit 
d’adopter pour réduire l’impact environnemental. 

Le maire, Quentin PÂQUET 

La collecte des déchets a évolué depuis le 1er février 

dernier. Voici les nouvelles règles : 
-La collecte des ordures ménagères et celle des bacs 
jaunes s’effectueront le mardi après-midi tous les 15 jours 
(le lundi après-midi pour les hameaux de Cordailleux et du 
Crozet) 
-Pour les zones plus denses (Vinols, Granger, Bernigaud et 
la Route Nouvelle), la collecte des ordures ménagères 
continue d’être assurée toutes les semaines. 
   Ce changement est l’occasion d’adopter de nouvelles 
habitudes pour trier plus efficacement et produire moins 
de déchets. 

Article complet à retrouver sur le site de Bard 

Zéro phyto chez les particuliers 
   Depuis le 1er janvier 2019, les pesticides sont totalement 
interdits dans les jardins et les espaces verts, en vertu de 

la loi Labbé, dite loi "Zérophyto". 
   Les jardiniers amateurs ne peuvent plus conserver, ni 
utiliser de produits phytosanitaires et doivent 
impérativement rapporter toutes ces substances 
restantes en déchèterie. 
   Les jardiniers devront donc faire évoluer leurs pratiques 
et adopter des règles plus naturelles à l’avenir, pour le plus 
grand bénéfice de leur santé et de notre avenir commun 
sur cette planète. 

Article complet à retrouver sur le site de Bard 

Retrouvez toutes ces informations et + encore sur notre site www.bard.fr 

" Dard Dard, plein d’abeilles à Bard "  
Le groupe "Fans d’abeilles" est pour l’instant constitué d’une quinzaine de participants ; pour la plupart apiculteurs, expérimentés 
ou débutants mais aussi de simples amateurs de miel, amoureux de la nature et de sa biodiversité. Depuis la rentrée 2018, le groupe 
a travaillé sur plusieurs sujets : 

- Mise à disposition d’emplacements pour des ruchers communaux, ou partagés  

- "Hot Line" / permanence pour récupération d’essaims  
          Pascal       04 77 76 26 20      Gérald         06 18 76 88 07   

   Thierry       06 86 07 79 23      Guillaume   06 68 40 18 36  

- Création d’espaces en jachères fleuries à base de plantes mellifères.  
- D’ailleurs, chaque Bardois est invité à consacrer un petit lopin de terre 

aux fleurs pour nos abeilles… Merci !!! 
En réflexion … 

- Création de vergers partagés et, si des lieux s’y prêtent, plantation de  
noisetiers, châtaigniers, tilleuls, saules pour agrémenter nos espaces  
communs 

- Organisation d’actions auprès des enfants et aussi  

rencontres/discussions/dégustations avec les "grands".  
 

Rejoignez les Fans D’abeilles 

Trois questions à Sylvain Verdier, premier agriculteur en 
reconversion vers l'agriculture biologique à Bard : 

 

Pourquoi avoir choisi de pratiquer l'agriculture biologique ? 
   Ce n’est pas par intérêt économique car même si le produit sera 
mieux rémunéré (+ ou - 30%), le rendement est fortement diminué. 

C’est un choix "éthique", je ne voulais plus que mon travail enrichisse 
toujours les mêmes, les grosses industries chimiques. Cette décision, 
c’est aussi un moyen de donner une logique et une cohérence à mon 
travail et à mon exploitation. C’est aussi une conviction et une volonté 
personnelle : accepter de produire moins, s’obliger à revenir au 

pâturage, supporter les "mauvaises herbes". Je suis conscient que cela 
peut nuire à l’image de l’exploitation et de l’exploitant, d’où 
l’importance d’avoir réfléchi et choisi cette direction car il faut 
l’assumer.  
 

L'agriculture biologique est-elle généralisable dans le Forez ? 
   Oui bien sûr, mais il faut accorder de la place à l’agriculture ; comme 
on a moins de rendement, il faudrait plus de terrain, alors il faudrait 
éviter que des maisons se construisent partout … 
 

La commune de Bard se soucie du maintien d'une planète vivable. 
L'agriculture biologique peut-elle contribuer à sa bonne santé ?  
   Oui je pense qu’elle y contribue, elle apporte du mieux dans notre 
assiette, c’est certain. Mais aussi, l’agriculture biologique renforce nos 
savoirs -faire, ce n’est plus l’outil de travail que l’on fait évoluer et qui 
conditionne la réussite. Il faut dans ce cas miser sur la logique, la 
rigueur, la prudence. Dans les méthodes bio, il y a moins de place à 
l’approximatif, chaque erreur devient plus lourde de conséquence 
plus difficile à réparer. L’expérience et l’attention que porte 
l’agriculteur à son travail prennent plus de poids. 

Les insectes pourraient disparaître de la 
planète 

   Les insectes du monde entier pourraient disparaître 
totalement d’ici à un siècle. 
   Essentiels au bon fonctionnement de tous les 
écosystèmes (ils pollinisent les plantes, recyclent les 
nutriments et servent de nourriture de base aux 
autres animaux), leur disparition aurait des 
conséquences graves sur notre alimentation.  
   Pour les chercheurs, l’agriculture intensive et en 
particulier la forte utilisation des pesticides est la 
cause principale du déclin des populations d’insectes.  



 

 

Agenda 
 

 

Mars 
3 : Championnat de la Loire VTT (VVS) 
8 : AG Ve Vinau au Perron (18h30) 
8 : Débat public (20h) 
10 : Loto de l’APE (14h) 
24 : Commémoration FNACA (10h) 
 

Avril 
6 : Concours de coinche de l’AJBL (19h) 
28 : Début du dépôt de pain (Ve Vinau) 
 

Mai 
1 : Inauguration chemins de randonnée (10h) 
8 : Commémoration 39/45 (10h) 
26 : Elections européennes (au Perron) 
26 : Troc de livres (au Perron) 
 

Juin 
14 : Spectacle de cirque (APE) 
28 : Fête de la musique (APE) 
 

Juillet 
27/28 : Fête patronale (comité des fêtes) 

JOINDRE LA MAIRIE 
Téléphone : 04 77 76 22 60 

mairiebard@wanadoo.fr 
Site : www.bard.fr 

Parcourons les chemins 
   Depuis, 2 ans, la commission chemins a 
balisé une douzaine de sentiers sur la 
commune. Elle a édité des fiches sur tous ces 
parcours balisés. 
   Elle s'apprête à installer un ou deux 
panneaux présentant cette offre de 
randonnées. C'est l'occasion de procéder à 
une inauguration. Vous êtes donc invité(e) à y 
prendre part mercredi 1er mai. 

IN SUN WE TRUST 
Connectez-vous sur 

loire.insunwetrust.solar  
pour calculer le potentiel solaire de 

votre logement ! 

L’APE renouvelle sa vente de 
plants courant mai. 

Création d’un atelier de poterie 
TERRE DOUCE   

Mme MARIAC ; Le Maisonny  
 

06 32 61 01 75  /  04 77 96 11 47 

Erratum bulletin : 

Page 9 : Le coût afférent à l’église 
correspond aux frais de maintenance 
de la chaudière, le fioul étant pris en 
charge par la paroisse. 

Vacances de printemps 
SECRETARIAT MAIRIE 

FERMETURE du 15 au 22 avril 
En cas de besoin, n’hésitez 
pas à prendre contact avec 

les élus. 

L’avenir de l’eau vous intéresse : 
donner votre avis sur 

www.prenons-soin-de-leau.fr 

La création d'un marché de produits locaux est 
envisagée à Bard, au printemps de cette année : 

Produits alimentaires et artisanaux. 
Si vous êtes intéressé par l'organisation de ce projet, 
ou que vous souhaitez exposer, veuillez contacter : 

Stéphane LAURENT : 06 69 70 74 61 
Guy CARRON : 06 23 17 18 24 

 

RAPPEL : Edition ponctuelle d’une 
newsletter. Il est nécessaire de 

s'inscrire sur le site pour la 
recevoir. 

Grand débat 
   Dans le cadre du grand débat 
national, venez vous exprimer               
le vendredi 8 mars à 20h à la salle 
polyvalente. 
 

   De plus, un cahier de doléances 
est disponible en mairie jusqu’au 
15.03.2019. 

SECTION MARCHE de la MJC  
 

10 mars, 7 avril, 5 mai et 30 juin :  
RDV au Perron à 9h pour environ 18km 

 

22 mars, 12 avril et 24 mai :  
RDV à 13h30 au Perron pour environ 10km 

 

Infos au 04 77 58 08 08 

Notre commune a été récompensée pour ses efforts par 

"Fleurir la Loire" 
Pour le bien-être de ses habitants, de ses visiteurs et de ses insectes ! 

 

Bravo aussi aux particuliers pour leur participation au concours. 
C’est l’occasion de souligner que La commune de Bard applique le ZéroPhyto 
depuis déjà plus de 7 ans, et de remercier les agents techniques pour leur 
travail qui embellit la commune. 

« Zéro pesticide, c'est 1000 fois mieux pour ma santé et la planète » 

Chenilles processionnaires : 
Pensez à détruire les cocons 
de vos arbres infestés (pins) 

avant le printemps ! 

L’Auberge de la 

Grand'Font 

 
a obtenu une deuxième 

fourchette au 

Guide MICHELIN 2019 

mailto:mairiebard@wanadoo.fr
http://www.loire.insunwetrust.solar/

